

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**JOSEFINA VÁZQUEZ: LIBROS DE TEXTO, “UN CRIMEN CONTRA DERECHOS DE NIÑAS Y NIÑOS”;
MONREAL, PIDE DIÁLOGO CON MARCELO-ADÁN-CLAUDIA**

A 12 días de apertura de clases en ciclo escolar 2023-2024, y con ello, entrega de libros de texto gratuitos, en el Congreso de la Unión, bloque opositor realiza foros, en los que expertos y profesionales en pedagogía, analizan cúmulo de errores y adoctrinamiento oficial en sus contenidos, cual acusaron ayer en evento que organizaron senadoras de Acción Nacional.

Josefina Vázquez Mota, presidenta en la comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia y Kenia López Rabadán, en la comisión de Derechos Humanos, en el auditorio “Octavio Paz”, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135.

Durante su participación, Vázquez Mota, ex titular de la secretaria de Educación Pública en el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, ilustró a su auditorio, definición universal de un libro de texto:

–“Es, por esencia y naturaleza, una apropiada herramienta pedagógica, didáctica, curricular, que debe de ayudar ampliamente a los docentes y a los estudiantes, al desarrollo de procesos de aprendizaje y enseñanza dentro y fuera de los centros educativos”.

Con discurso puyante para el gobierno federal, la senadora mexiquense, ponderó que esa definición no corresponde a los libros que pretende entregar la Sep a los estudiantes de primaria y secundaria en las escuelas oficiales, a partir de la última semana de este mes.



-“No los podemos llamar libros de texto porque no cumplen con ninguno de estos requerimientos. En todo caso, son textos que se convirtieron en una cadena de ocurrencias, de errores”.

Visceral, ex candidata del PAN al gobierno mexiquense, cuando señaló que México, alista ser el primer país del mundo, donde pretenden que los niños aprendan en un libro, que tenga como anexo, ¡una fe de erratas!

Cual maestra de primaria o de secundaria, ante sus alumnos, criticó:

-“Es decir, en qué escuela se va a enseñar: este es el libro en el que tenemos que aprender y esta es la fe de erratas, ¡que va a corregir el libro que tienes ahora!”.

-“Porque los planetas no son los planetas que te están enseñando; porque las fechas históricas no son las fechas históricas correctas y porque tiene errores que no han señalado los partidos políticos necesariamente: lo han señalado las científicas y científicos de este país, las pedagogas y los pedagogos”, añade.

Sin ambages, lapidario discurso:

-“Lo que se pretende repartir entonces, es lo que yo, y me hago responsable hoy (ayer) de mis palabras, es un crimen contra los derechos de las niñas y los niños”.

-“Hoy, estos libros que no obedecen a lo que debiese ser un libro de texto gratuito y laico, como mandata la propia Constitución, pretenden ser no solamente instrumentos de un oscurantismo, para condenar a millones de niñas y niños a un pasado, a la ignorancia, sino también al adoctrinamiento”.

-“Porque miren, y voy a hablar en mi experiencia y privilegio que tuve como secretaria de Educación Pública de este país, desde esa oficina de José Vasconcelos. No hay mayor esfuerzo en este país de cualquier familia mexicana, que el que se hace por enviar a las niñas y niños a la escuela. ¡Díganme si no es cierto!”, espetó a los asistentes al foro.



-“Dicho esto, debo de decir entonces, que esto que se pretende repartir, es un fraude también en contra del esfuerzo de las mamás y de los papás. Pero no solamente de ellas y de ellos, también de las maestras y de los maestros, porque son quienes están frente al aula”.

Cual madre de familia, abuela, ex titular en Sep, Vázquez Mota, fue tajante:

-“¡Y miren!, después de la familia, es el aula en donde se construye o se destruye una patria. Es el aula donde se construye o destruye el futuro. Después de una familia, es en el aula donde se construye o se destruye la ciudadanía; es ahí donde se va para no terminar la vida en donde se nació; es ahí donde se rompe que donde yo nací, sea mi destino hasta el último día de mi vida”.

Justificó la razón por la cual mandan padres de familia a sus hijos a la escuela: para tener un presente y un futuro mejor.

-“Y en eso, creo que podríamos coincidir millones de mexicanos, salvo quienes hicieron estas páginas, llenas de ocurrencias, de ignorancia y de adoctrinamiento”.

Irónica, la senadora Vázquez Mota, no dudó en señalar que los libros de texto gratuitos, en lo único que cumplen, es gratuidad, “porque no los podemos definir como libros”.

El libro de texto en la educación básica, resalta la senadora de oposición, es el libro rector y es el libro rector no solamente para el alumno, sino también para la maestra y el maestro y también para la comunidad.

-“Y es cierto, que se tienen otros conocimientos alrededor, pero es el libro de texto en el que se aprende casi el 100 por ciento de lo que se enseña en esas aulas. Así que de este grado es el peso y la responsabilidad”.

Visceral en su crítica hacia libros de texto gratuitos, la presidenta de la comisión que organizó el foro, cita cultura del odio o la fábrica de odio de cada mañana -en alusión al foro presidencial en



Palacio Nacional-, en libros que alista entregar el gobierno federal, que ahora va por escrito en los textos gratuitos, “por escrito para adoctrinar a niñas y niños en el odio”.

Refiere dos casos que vienen en el libro, “El maestro sin recetas”: el secuestro y crimen del empresario Eugenio Garza Sada, que en lugar de decir ello, se dice, “fue retenido”. Hoy, al secuestro le llaman retención y, entonces, es una apología de la violencia.

Cuando cita el caso del empresario Fernando Aranguren, secuestrado por la Liga Comunista 23 de septiembre, tampoco -ilustra Josefina Vázquez Mota-, dice que fue asesinado.

-“¡Fíjense!, cómo se refiere este libro, que se pretende llamar de texto: fue ajusticiado como medida radical”. Es decir, si tiene una medida radical que tomar, entonces asesina”, critica.

-“Y, entonces, la cultura del odio, ¿eso es lo que queremos construir en la mente y en el corazón de 24 millones de niñas y niños? ¿Eso es lo que merecen aprender?”, cuestiona.

-“Si te ves en la necesidad de una medida radical, entonces está justificado que ajusticies, ¿no basta el odio o la fábrica de odio de cada mañana, ahora va por escrito para adoctrinar a niñas y niños en el odio?”, puntualiza.

Acusa: pretenden enseñar cultura del odio, a 24 millones de niñas y niños.

La senadora panista, no soslaya que su nombre aparezca en aquel libro, donde la señalan cual titular en Sep, en el sentido de que formó “capital humano”, con otras personas, “al servicio del mercado. “¿Y de qué se me acusa?, de promover escuelas de calidad, de fundar las escuelas de tiempo completo”, cuestiona y responde así misma.

En final de su intervención, contundente, crítica de Josefina Vázquez Mota:

-“Por eso estamos aquí, porque amamos este país y porque si destruimos a las niñas y a los niños entonces, no merecemos estar aquí. Entonces, no pidamos un país con paz ni con certeza ni con igualdad ni con grandeza, porque entonces el camino que nos queda será el del odio”.



Ponente en el foro, Gilberto Guevara Niebla, director del Instituto de Investigación Educativa de la Universidad Autónoma de Guadalajara.

Sin rodeos ni preámbulo, el profesional de la educación, lamenta que elaboración de los libros de texto, se hicieron a espaldas de la sociedad y quebrantando la ley, incluso, a espaldas de los maestros, que sólo tuvieron oportunidad de participar en una consulta superficial, en asambleas estatales, que no duraron más de dos horas.

Cual advirtió en el inicio de su intervención, “voy a hacer comentarios puntuales”, acusó:

-“Lo que se propone en los libros de texto gratuitos, es una pedagogía radical y doctrinaria; la acción educativa que proponen tiene una intención antisistema. O sea, se enfoca contra la cultura capitalista moderna.

-“Pero hay además una actitud que la educación que se propone, o se quiere, no se propone integrar a adaptar al alumno a la sociedad, sino que busca que cada alumno se convierta en un activista del cambio social”.

Más puntual, lo que añadió:

-“Como expresión del rechazo de los autores a la cultura moderna y universal, no hay libros por asignatura, en ningún caso se encuentran libros de matemáticas, español, biología, física, historia, ética o civismo, como antes. Por el contrario, los libros de texto reúnen anécdotas, leyendas, mitos, fiestas, problemas y narraciones recogidas en todo el país, de modo que los estudiantes de Sonora, por ejemplo, están obligados a estudiar los mitos y leyendas de Oaxaca, por decir algo”.

Libros de texto que alistan entregar en 12 días acusa, Gilberto Guevara, están lejos de ser vehículos para una educación activa, donde el alumno sea efectivamente quien construye sus propios conocimientos. ¡No!, en estos libros, se piensa que los alumnos sólo aprenden en colectivo, en comunidad”.



Sin ambages, acusa además que “en una buena parte de los libros, fueron redactados por maestros de banquillo, pero nosotros dudamos legítimamente si esos, que si esos maestros poseen la cultura general, los conocimientos pedagógicos y las habilidades literarias que normalmente se exige a los autores de libros de texto”.

Los autores de libros de texto, disfrazan su proyecto educativo, con grandes figuras de la pedagogía, “como Kilpatrick, Dewey, Winnicott, etcétera. Pero toda esta pedagogía didáctica, referencias de pedagogía didáctica, son en realidad, un mero disfraz para justificar intenciones políticas concretas”.

-“Estos libros sólo puedan dar por resultado, lamentablemente, una regresión en la escuela y en la educación de niñas, niños y adolescentes”.

En la legisladora, se llevó a cabo el “Foro: libros de texto gratuitos para una educación con futuro”, en el que la diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, calificó de irresponsables, las acciones que emplea el gobierno federal, en materia educativa.

“Más allá de las ideologías políticas, los errores conceptuales que contienen (libros de texto gratuitos) generarán una pérdida de habilidades significativas para nuestros estudiantes, que perdurará por generaciones”.

Fuertes señalamientos, acusaciones y críticas de la oposición y del especialista en el tema educativo, don Gilberto Guevara Niebla, a los contenidos de los libros de texto que alistan entregar a partir del lunes 28 del mes, en escuelas primarias y secundarias oficiales.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

No todas las encuestas reflejan que Claudia Sheinbaum Pardo, es favorita en el boque oficial para la candidatura presidencial. ¡Claro que no!... Quien avanza en el porcentaje de aceptación



ciudadana, en la guerra de encuestas, es el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila... El político de Zacatecas, hace 6 años, fue puntero en las encuestas de Morena, para elegir al candidato al gobierno en CDMX... Hoy, también tiene porcentajes a su favor, rumbo a la candidatura presidencial del partido en el poder... La monotonía del proceso interno en Morena, por ser el partido oficial, la reventó el señor Marcelo Ebrard, al acusar que la señora Sheinbaum, tiene a su favor, cargada, el aparato de estado, lo cual se refleja en el acarreo, y “línea” a ciudadanos beneficiarios de programas sociales, para cuando les pregunten quién es el idóneo o la idónea para la candidatura presidencial en Morena, respondan “#Es Claudia”... El ex canciller, propició críticas en su contra de aquellos que al paso del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, por el proceso interno del partido, queman incienso, y ejercen zalamería y lambisconería... Replica Claudia Sheinbaum y la secunda Adán Augusto López Hernández, mientras Ricardo Monreal, es solidario con la queja del ex canciller... Empero, en la visión política monrealista, ello, no basta y arenga a Ebrard, Adán Augusto y Claudia, reunirse con el dirigente Mario Delgado Carrillo, para dirimir diferencias y parcialismo hacia la ex jefa en el gobierno capitalino, cual acusó Marcelo... Gerardo Fernández Noroña, señala que el soberbio canciller, tiene los pasos hacia su ingreso en el Movimiento Ciudadano, que dirige el senador Dante Delgado Rannauro... Lo que se percibe hasta el momento, es que en el bloque oficial, hay dos visiones progresistas, Marcelo y Ricardo, contra dos correligionarios, anquilosados en el discurso presidencialista, de la cultura del odio, cual bien definió ayer la senadora Josefina Vázquez Mota... ¿A quién conviene “#Es Beatriz”? ¿Eh?... ¡Claro!, al jefe máximo de Morena y su tribu palaciega, donde hacen lo imposible, para que no lleguen a la final, ni el diputado federal con licencia, Santiago Creel Miranda, ni la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz... En política, ¡nada! es casualidad ni coincidencia, reiteramos, cuando “el tal amlito”, intensifica porras y vítores hacia la priista que, el año pasado, fue parte del grupo que exigió su renuncia, por aferrarse a una dirigencia que entregó peores cuentas a su militancia, al perder todas las gubernaturas... Ahora resulta que, cual perfilan de manera perversa y siniestra, ¡el PAN, va ser la cola del PRI!... ¿O cuáles son las formas ocultas de quienes impulsan la campaña “#Es Beatriz”?... Si “#Es Beatriz”, en



el 2024, entonces por qué ella y “el tal amlito”, no encabezaron campaña electoral mexiquense y habrían hecho milagro de ganar otra vez la contienda por el gobierno mexiquense... ¡Cuidado!, reiteramos, la clase política del país y los ciudadanos, sí tienen sentido común... Está clara la perversa jugada “#Es Beatriz”... El grupo que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, alista plenaria para el 29 y 30 de este mes, previa al inicio del periodo ordinario de sesiones que inicia el primero del mes patrio... Morena, adelantó el martes pasado su coordinador, Moisés Ignacio Mier Velazco, alista plenaria en la mañana del 31 de este mes y la mañana del día siguiente, previo a la sesión de Congreso General, 17:00 horas, en la apertura del primer periodo ordinario de sesiones del tercer año de ejercicio en LXV Legislatura... Considera que acudirán secretarios de despacho en el ramo de política económica, seguridad y política interior... Antier, en un hotel de San Miguel de Allende, Guanajuato, la bancada panista en San Lázaro, llevó a cabo su plenaria, a la que acudió el dirigente nacional, Marko Antonio Cortés Mendoza; la secretaria General del CEN, diputada Cecilia Patrón Laviada; encabezó reunión, el coordinador de la fracción parlamentaria, Jorge Romero Herrera; anfitrión de sus correligionarios representantes populares en San Lázaro, el gobernador, Diego Sinhué Vallejo... Desde Puebla, donde hace política, mucha política, el senador Alejandro Armenta, asegura que México se prepara para lograr soberanía energética en materia de combustibles y coincide con el Presidente, en la necesidad para desarrollar en el país, petroquímica y “litio-química”, que detonarán ese sector para beneficio de la nación. ¡Que así sea!... Nos leemos próximo martes 29 del mes... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...